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Anwesend 
 
- Vorsitz 
 
Brede-Hoffmann, MdL, Ulla     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Coppess, Viviane     
Dietzen, Simon   (bis Mitte TOP 24) 
Eibeck, Jörg     
Gruber, Theresia   (bis TOP 23.2) 
Heinisch, Gunther   (ab TOP 11) 
Huck, Brian Dr.     
Mosler, Helga Dr.     
Preusse, Hans     
Real, Sigrid     
Vormerker, Stephan     
Zähringer, Michael     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Faßbender, Ulrike   (nur TOP 1) 
 
 
- Verwaltung / Gäste  
 
Frau Jutzi und Frau Tenné, 80 - Amt für Wirtschaft und Liegenschaften 
Frau Berg-Auth, UBS 
Frau Rupp, Bartenbach AG 
Herr Schoyerer, Architekt 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     

 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Ammann, Renate     
Gerster, Regina     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Gerster, Thomas     
Willius-Senzer, Cornelia     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) nicht öffentlich 

 
1. Grundstücksangelegenheit 
 
2. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
3. Anfrage 0536/2011 (ödp) 
 
4. Antwort auf Anfrage 0217/2011 (SPD) 
 
5. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
6. Haushaltsmittel 
 
 

b) öffentlich 

 
 
Anträge 
 
7. Grünanlage Bischofsplatz (SPD) 
 7.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0212/2011 (SPD), Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 
8. Bäume Schöfferstraße (ödp) 
 
9. Sitzmöglichkeiten Christophskirche (SPD) 
 
10. Abfalleimer Rheinufer (SPD) 
 
11. Parkhäuser (CDU) 
 
12. Kindertagesstätte im Baukomplex E.-Ludwig-Str. 2-4 (SPD) 
 
13. Eingangstüren Rathaus (CDU) 
 
14. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
15. Baumschnitt (FDP) 
 
16. Eltzer Hof (ödp) 
 
17. Archäologisches Zentrum (ödp) 
 
18. Dachrestaurant Staatstheater (ödp) 
 
19. Ausgleichsmaßnahmen Bäume (SPD) 
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20. Parkhaus Römisches Theater (SPD, Grüne) 
 
21. Anwohnerparken Schillerplatz (Grüne, SPD) 
 
22. Sachstandsberichte 
 22.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1883/2010 SPD, Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 22.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0214/2011 
 22.3. Sachstandsbericht Gutenbergexpress 
 22.4. Sachstandsbericht zu Antrag 0216/2011 SPD, Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 22.5. Antrag Nr. 1882/2010 CDU betr. Büchertauschschränke an Bushaltestellen 
 22.6. Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 1528/2010 ödp 
 22.7. Antwort zu Anfrage 0194/2011 ödp 
 22.8. Antwort zu Anfrage 0218/2011 SPD 
 22.9. Antrag Nr. 0210/2011. Ortsbeirat Mainz-Altstadt; 
 22.10. Sachstandsbericht zu Antrag 1907/2010 SPD; Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 
23. Mitteilungen und Verschiedenes 
 23.1. Behandlung von Anträgen und Anfragen 
 23.2. Gestaltungsplanung, Festlegung Beleuchtungs- und Möblierungskonzept 
 23.3. Veranstaltung Bischofsplatz 
 
 

c) nicht öffentlich 

 
24. Weinprobierstand Rheinufer 
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Die Vorsitzende eröffnet um 17.00 Uhr die Sitzung mit der Feststellung, dass form- 

und fristgerecht eingeladen wurde sowie dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

 

Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit die 

Aufnahme der TOP 2.5, 5.1, 7.1, 22.9, 22.10, 23.3 und 24 (nö). 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 
 
 

öffentlich 

 
Anträge                                                     
 
 
Punkt 7 Grünanlage Bischofsplatz (SPD) 

Vorlage: 0212/2011 
 
                                                                                                                                     

Der Antrag wird ohne weitere Diskussion einstimmig mit 10 : 0 : 1 Stimmen beschlos-

sen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0212/2011 (SPD), Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
hier: Grünanlage Bischofsplatz 
Vorlage: 0590/2011 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 27.03.2011, Az.: 67 00 66 / 

Alt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Bäume Schöfferstraße (ödp) 

Vorlage: 0533/2011 
 
                                                                                                                                     

Herr Preusse begründet den Antrag für die ödp, der ohne weitere Diskussion ein-

stimmig mit 10 : 0 : 1 Stimmen an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlas-

sung überwiesen wird. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Sitzmöglichkeiten Christophskirche (SPD) 

Vorlage: 0545/2011 
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Der von Frau Dr. Mosler begründete Antrag wird ohne weitere Diskussion einstim-

mig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Abfalleimer Rheinufer (SPD) 

Vorlage: 0546/2011 
 

Frau Dr. Mosler begründet den Antrag für die SPD, der von Frau Real dahingehend 

ergänzt wird, dass die Säuberungsaktion vom letzten Wochenende bereits 

dadurch wieder zunichte gemacht wurde, dass bereits 2 Tage später dieselbe 

Vermüllung vorzufinden ist. 

 

Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung, den Antrag schnellstmöglich umzusetzen, der 

im Übrigen auch für den Bereich der Tiefgarage Rheinufer gilt. 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um schnellstmögliche 

Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Parkhäuser (CDU) 

hier: günstige Stellplätze für Anwohner 
Vorlage: 0561/2011 

 

Herr Dietzen begründet den Antrag für die CDU und weist darauf hin, dass ggf. 

auch entsprechende Angebote an Anwohner aus etwas entfernteren Bereichen 

gemacht werden  könnten. 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird einstimmig mit 11 : 0 : 1 Stimmen an die Verwaltung mit der Bitte 

um weitere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Kindertagesstätte im Baukomplex E.-Ludwig-Str. 2-4 (SPD) 

Vorlage: 0562/2011 
 

Herr Vormerker begründet den Antrag für die SPD. 

 

Herr Zähringer stellt die Frage, wer diese Kindertagesstätte finanzieren solle und 

man ggf., wenn es sich um einen Betriebskindergarten handelt, andere Behörden 

und Institutionen heranziehen könne. 

 

Der Ortsbeirat bittet um schnellstmögliche Abgabe eines entsprechenden Sach-

standsberichtes. 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird einstimmig mit 11 : 0 : 1 Stimmen an die Verwaltung mit der Bitte 

um weitere Veranlassung überwiesen. 
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Punkt 13 Eingangstüren Rathaus (CDU) 
Vorlage: 0563/2011 

 

Herr Dietzen begründet den Antrag für die CDU. 

 

Alle Mitglieder des Ortsbeirates bemängeln, dass es die aktuelle bauliche Situation 

nicht allen Mainzer Bürgerinnen und Bürgern ermögliche, das Rathaus durch den 

offiziellen Eingang zu betreten, sondern dass insbesondere Rollstuhlfahrer oder El-

tern mit Kinderwagen den „Lieferanteneingang“ nehmen müssen. 

 

Die Vorsitzende erklärt, dass es wohl Pläne in der Verwaltung zur Umgestaltung des 

Einganges gebe. 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird einstimmig mit 12 : 0 : 0 Stimmen an die Verwaltung mit der Bitte 

um weitere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Einwohnerfragestunde 
 

- keine Fragen - 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 15 Baumschnitt (FDP) 

Vorlage: 0494/2011 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 23.03.2011. 

 

Herr Zähringer erklärt, dass die Anfrage wohl falsch verstanden worden sei. Ihm 

gehe es nicht darum, dass grundsätzlich Bäume, die in einer Sichtachse stehen, 

zuförderst geschnitten werden sollen, sondern dass, wenn dies aus fachlicher Sicht 

bei Bäumen notwendig sein sollte, diese dann zuerst geschnitten werden. Er bittet 

um eine erneute Antwort. 

 

Die Vorsitzende informiert in diesem Zusammenhang über ein Schreiben des Rhei-

nischen Vereines für Denkmalpflege und Landschaftsschutz, der zu einer Veranstal-

tung am 6. April 2011, 18.00 Uhr, Erthaler Hof, einlädt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16 Eltzer Hof (ödp) 

Vorlage: 0532/2011 
 

Die anfragende Fraktion bittet um schnellstmögliche Vorlage einer Antwort der 

fristgerecht eingereichten Anfrage.  
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Punkt 17 Archäologisches Zentrum (ödp) 

Vorlage: 0534/2011 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 22.03.2011, ohne Akten-

zeichen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18 Dachrestaurant Staatstheater (ödp) 

Vorlage: 0535/2011 
 

Die anfragende Fraktion bittet um schnellstmögliche Vorlage einer Antwort der 

fristgerecht eingereichten Anfrage. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 19 Ausgleichsmaßnahmen Bäume (SPD) 

Vorlage: 0547/2011 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 25.03.2011, ohne Aktenzeichen. 

 

Frau Dr. Mosler bittet um Information darüber, wo exakt in Hechtsheim die Nach-

pflanzungen vorgenommen wurden und hofft, dass die in der Antwort angespro-

chene Verzögerung, die mittlerweile mehr als ein Jahr beträgt, alsbald ein Ende 

haben wird. 

 

Der Ortsbeirat weist darauf hin, dass auch in der Gaustr. noch leere Stellen einer 

Nachpflanzung harren. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 20 Parkhaus Römisches Theater (SPD, Grüne) 

Vorlage: 0564/2011 
 

Die anfragende Fraktion bittet um schnellstmögliche Vorlage einer Antwort der 

fristgerecht eingereichten Anfrage.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 21 Anwohnerparken Schillerplatz (Grüne, SPD) 

Vorlage: 0565/2011 
 

Die anfragende Fraktion bittet um schnellstmögliche Vorlage einer Antwort der 

fristgerecht eingereichten Anfrage.  
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Punkt 22 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 22.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1883/2010 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
hier: Klangspiel Uferpromenade 
Vorlage: 0422/2011 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 25.02.2011, Az.: 67 00 66 / 

Alt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 22.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0214/2011 (SPD), Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
hier: Pflanzflächen Uferpromenade 
Vorlage: 0404/2011 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 25.02.2011, Az.: 67 00 66 / 

Alt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 22.3 Sachstandsbericht Gutenbergexpress 

hier: neue Haltestelle Römerpassage 
Vorlage: 0399/2011 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 1. März 2011, 

Az.: 68 20 02. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 22.4 Sachstandsbericht zu Antrag 0216/2011 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Altstadt  
Ampel Rheinstraße/Malakoffzentrum gefährdet Fußgänger 
Vorlage: 0489/2011 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 16.03.2011, Az.: 68 60 Alt 

16.  
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Punkt 22.5 Antrag Nr. 1882/2010 CDU betr. Büchertauschschränke an Bushalte-

stellen 
Vorlage: 0479/2011 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. VI vom 16.03.2011, Az.: 42.3. 
                                                                                                                                      

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 22.6 Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 1528/2010 ödp 

hier: Rathaus-Plattform 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Amtes 67 vom 26.01.2011, Az.: 67 00 66 / Alt.  

                                                                                                                                      

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 22.7 Antwort zu Anfrage 0194/2011 ödp 

hier: Plätze in der Innenstadt 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. I vom 09.02.2011, ohne Aktenzeichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 22.8 Antwort zu Anfrage 0218/2011 SPD 

hier: Uferbefestigung, Wirtschaftsweg Stresemann-Ufer 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 09.02.2011, ohne Aktenzeichen. 

 

Die SPD kritisiert die nicht aussagefähige Antwort und bittet um erneute Beantwor-

tung der gestellten Fragen, da für sie nicht von Interesse ist, wer innerhalb des Dez. 

V zuständig oder nicht zuständig ist. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 22.9 Antrag Nr. 0210/2011. Ortsbeirat Mainz-Altstadt; 

hier: Bischofsportal Bischofsplatz 
Vorlage: 0509/2011 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. III vom 17.03.2011, Az.: 32 50 15 / 

01. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 22.10 Sachstandsbericht zu Antrag 1907/2010 SPD; Ortsbeirat Mainz-
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Altstadt 
hier: Veranstaltungen am Rheinufer begrenzen und kontrollieren 
Vorlage: 2265/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. III vom 29.03.2011, Az.: 30 30 00 

66. 

 

Herr Dr. Huck weist darauf hin, dass es im angesprochenen Bereich am Rheinufer 

zu wesentlich mehr Veranstaltungen kommen würde als das Umweltamt in seiner 

Stellungnahme schildert. 

 

Hier ist wohl innerhalb der Verwaltung nicht allen Stellen bekannt, um wie viele 

Veranstaltungen es insgesamt pro Jahr gehe. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 23 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 23.1 Behandlung von Anträgen und Anfragen 

hier: Nicht öffentliche Sachstandsberichte und Antworten, Schr. des 
Dez VI v. 28.02.11 

 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. VI vom 28.02.2011, Az.: 2 65 27 15 1. 

 

Die Vorsitzende informiert darüber, dass sie dieses Thema in der vergangenen Orts-

vorsteherbesprechung angesprochen habe und auch von anderen Ortsvorstehern 

Unmut darüber gezeigt wird, wie seit jüngstem mit der Behandlung von Bauange-

legenheiten in den Ortsbeiräten umgegangen wird. 

 

Es kann nicht sein, dass nichtssagende und datenfreie Antworten von vornherein 

nichtöffentlich gemacht werden. 

 

Hier wird man weiter darauf drängen, grundsätzlich öffentlich zu antworten, wenn 

dies notwendig und erlaubt ist. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 23.2 Gestaltungsplanung, Festlegung Beleuchtungs- und Möblierungs-

konzept 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. VI vom 28.02.2011, Az.: 61 14 12 0. 
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Punkt 23.3 Veranstaltung Bischofsplatz 
 

Die Vorsitzende informiert über ein Schreiben des Dez. III vom 24.02.2011, 

Az.: 32 82 01. 

 

Der Ortsbeirat zeigt sich grundsätzlich einverstanden mit dieser Veranstaltung, 

weist jedoch auf die zeitliche Nähe zur Johannisnacht hin, da es hier ggf. zu Kollisi-

onen im Hinblick auf den Auf- und Abbau kommen könnte.  

 

Als Alternativstandort wird vom Ortsbeirat der Tritonplatz (Platz vor dem „Kleinen 

Haus“) oder der Karmeliterplatz vorgeschlagen, da der Bischofsplatz in jüngster Zeit 

verstärkt auch für Veranstaltungen herangezogen wird. Man bittet die Verwaltung 

um entsprechende Prüfung.                                                                                                                                    
                                                                                                                                  
                                                                                                                                  

 

Ende der Sitzung: 20:05 Uhr 

 

gez. Ulla Brede-Hoffmann, MdL                               gez. Peter Bermeitinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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